

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 50 minutos, y se pone á las 6 horas y 21 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5 tarde.
De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'10 (m.) t.
De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'10 (m.) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Quintín, mártir.

San Eustasio, abad, en Luxeuil.

Los santos mártires Jonás y Baraquiso, en Persia.

San Cirilo, diácono y mártir, en Eliópolis junto al Líbano, en tiempo de Juliano apóstata.

El martirio de los santos Pastor, Victoriano y sus compañeros, en Nicomedia.

Los santos Armogasto, conde, Mascula, maestro de los representantes, y Saturo, mayordomo del palacio real, en Africa.

San Segundo, mártir, en la ciudad de Ast.

CULTOS.—*Mañana viénes.*—En San Miguel continuarán las Cuarenta Horas; siendo la exposición á las seis; á las diez la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, y al anohecer seguirá el triduo en honra del Delfico Corazon de Jesus con meditacion, y despues la reserva.

En la Catedral se expondrá á la veneracion la reliquia de la Púrpura de Nuestro Señor Jesucristo, y en el divino oficio predicará el P. Lasquibar.

En Santa Eulalia estará expuesta la de la Piedra del Santo Sepulcro, y por la tarde habrá sermón cuaresmal.

En Santa Fe á las seis y media, durante el Santo sacrificio de la misa, se practicará la piadosa devoción consagrada al Corazon agonizante de Jesus.

En el Socorro á las siete, durante la celebracion de una misa, continuará el septenario de la Buena Muerte.

En Santa Cruz, San Miguel y San Francisco, al anohecer, habrá sermón cuaresmal.

En San Jaime, á la misma hora, el ejercicio de la adoracion de las cinco Llagas de Nuestro Señor Jesucristo.

En la Merced á igual hora, sermón sobre la quinta palabra que pronunció Jesucristo desde la Cruz.

En Santa Catalina de Sena, también al anohecer, continuará el septenario de S. Vicente Ferrer, con sermón que pronunciará D. Guillermo Sala.

CORTE DE MARIA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

INTENCION GENERAL DE ESTE MES.

Las victimas de la sensualidad.

ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon immaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en particular para que se arrepientan los que no niegan ningun deleite á sus sentidos, y para que conformen su conducta con la austera y purísima moral de vuestro Evangelio.

PROPÓSITO.

Cercenar en la comida, bebida y vestido, todo cuanto suele ser fomento de la sensualidad.

SECCION EXTRANJERA.

HEROISMO DE UNA HERMANA DE LA CARIDAD.

En los muchos que se citan en el curioso libro del general Chabot, que lleva el título con que encabezamos estas líneas, se halla el siguiente, que es un hermosísimo episodio de la historia de los sacrificios y acto de valor realizado por aquellas santas mujeres durante la guerra franco-prusiana:

«Un oficial nos contaba que había encontrado por la parte de Chalons, camino de Paris, á una Hermana de la Caridad y un soldado ciego de resul-

tas de una herida en la cabeza. Los prusianos le había abandonado en el camino, y sus camaradas prisioneros no habían podido socorrerle. Las puertas se habían cerrado ante el soldado mutilado, y el infeliz, vestido con el uniforme frances, se veía en la necesidad de mendigar un pedazo de pan para vivir y un poco de paja para dormir. Habría muerto en la encrucijada de un camino á no ser por esa Hermana de la Caridad.

El mérito de esta mujer fué grande en aquella ocasion. Despues de una carrera muy borrascosa pasada en Africa, el soldado no tenía un pariente, ni poseía cosa alguna, á lo cual se agregaba un carácter irascible, un genio rebelde y un natural intratable que le enajenaban todas las simpatías.

La Hermana de la Caridad tomó de la mano á ese hombre para conducirlo á los Inválidos, en donde, decía ella, encontraría un asilo.

Hacían el camino á pie: él triste y silencioso, ella sostenida por la caridad. La Hermana pedía socorros para el soldado, le daba lo mejor que recogía, y serviale en todo lo que le era posible.

Las etapas se sucedían á las etapas; tenían que sufrir lluvia y nieve, vivir con penuria, y el soldado se quejaba muchas veces. Entonces la Hermana le infundía valor y le hacía avergonzar de su debilidad.

Poco á poco le habló de Dios, y luego de otra vida mejor; y aquel hombre, que nada creía, comenzó á escuchar. En una hermosa mañana el ciego hizo abservar que oía el canto de las alondras; paróse á escuchar, y pareció que un rayo de luz hería la frente del viejo soldado.

Entonces la Hermana le hizo arrodillar.

Hubierais visto allí, en mitad del camino, á aquel hombre bronceado por la guerra, endurecido por los excesos, sin creencias, sin fe y casi sin ideas, con la frente elevada al cielo, que no veía, juntas las manos y su kepis en tierra al lado de su bastonmochila, y de pié delante de él á la Hermana de la Caridad, haciéndole repetir su primera oracion: «Padre nuestro, que estás en los cielos!...»

Dos lágrimas rodaban por las pálidas mejillas de la Hermana. Acababa de devolver un alma á Dios.

Desde aquel día la conciencia del viejo soldado salió de su profundo letargo; comprendió el acto de la Hermana; y subiendo de dicho acto á Aquel que lo había inspirado, elevóse hasta Dios.

Una noche el soldado dormía sobre la paja de un granero, mientras la Hermana, recogida por el ama del párroco, la pasaba en oracion.

Al día siguiente prosiguieron su camino, la Hermana pensativa y el soldado murmurando una oracion, hasta que para descansar un poco se sentaron al borde de una zanja.

Entonces la Hermana dijo al soldado:

—La herida no tocó directamente á vuestros ojos. En la precipitacion con que se procede en las ambulancias, los médicos solo han podido cicatrizar la herida de la cabeza... No me atrevo á daros una esperanza, que tal vez no pasa de ser una ilusion mia; pero acabo de formar un proyecto.

En lugar de conducirnos á los Inválidos, pensaba llevaros á casa de los principales cirujanos, de mejores oculistas de Paris, y rogarles, arrodillada, que os curen por amor de Dios y hasta por patriotismo. Solo una condicion os impongo, y es que si Dios os devuelve la vista, seais buen cristiano el resto de vuestra vida. ¿Me lo prometéis?

El veterano cayó de rodillas y estuvo largo rato con la frente pegada en el polvo, embargando los sollozos su voz.

Dios vió á los dos viajeros, y dejó caer sobre ellos su mirada.

En la soledad de los campos, lejos de la morada de los hombres, una pobre mujer ejercía la caridad.

Tres meses despues el milagro de la caridad se había cumplido.

El soldado había recobrado la vista. La Hermana, de vuelta á su escuela, instruye como antes á las niñas.

Si vais á la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias á las cinco de la tarde, vereis á un hombre arrodillado junto á la verja del altar.

Es el soldado que ora por la Hermana de la Caridad.»

PARALELO.

Hé aquí el que hace un periodista revolucionario entre la enfermera lega y la Hermana de la Caridad:

«Aun suponiendo á la primera una honrada madre de familia, tendrá marido ó hijos, y asiste á los enfermos para ganar un jornal tan pequeño, que no basta en manera alguna para atender á sus necesidades.

Cumple en el hospital cuidando enfermos, como cumpliría en una casa de asistenta, ya para recoser, ya para lavar la ropa.

Supondremos que llegará á compadecerse de sus clientes de ocasion, que se interesará por ellos; pero sobre todo ese interes estará, y con razon, el de su marido y el de sus hijos.

La Hermana de la Caridad, cualquiera que sea su familia, ya sea de clase humilde, mediana ó aristocrática, ha renunciado á ella. Sus escrúpulos, sus repugnancias y hasta sus preferencias han debido caer á la vez que caían bajo las tijeras sus cabellos rubios ó negros.

Dedicada á Dios y á los pobres, no aspira á ganar nada en este mundo; únicamente la bendicion del que sale curado de su sala ó la dulce mirada del que espira en sus brazos, y sobre todo, á la salvacion eterna.

Como cristiana procurará agradar al enfermo, porque la gratitud de éste irá á parar á Dios, á quien sirve, y por dueño ha elegido Servidora humilde, debe ofrecer á los pies de Dios un gran ramo de flores de gratitud, engendradas por sus atenciones en los corazones más duros en las almas refractarias, así como algunas plantas pequeñas: pero tenaces, arraigan entre las grietas de las rocas y abren sus cálices por encima de muros inaccesibles y dan al ambiente su exquisito aroma.

No tiene ni esposo, ni hijos en el mundo; el esposo de su eleccion es Cristo, cubierto de sangre, emblema de la humanidad crucificada; Él le enseña con su martirio el amor al dolor, con su vida el amor á los que sufren.

Los hijos de su eleccion son la gran familia anónima compuesta de todos aquellos que los achaques, la enfermedad, la falta de razon ó la miseria lleva á su sala, en la cual para todos aquellos sus hijos, unos sometidos á la operacion quirúrgica, otros al fuego y otros á la ducha, debe tratarles con las dulces palabras de madre, ella virgen, que nunca tuvo los goces de la maternidad.

Si, ella será siempre superior á la enfermera de alquiler, sobre todo porque nada la liga á este mundo, porque su pensamiento no sale del Hospital, fijándose en seres que son carne de su carne, porque tales seres no son dueños de su corazon ni tienen derecho exclusivo á su ternura; seres que si están enfermos, ó la constituirian en idiota si no les atiende, ó robaría el azúcar, el vino ó la leña á los enfermos para que sus hijos ó su marido estuvieran mejor.

¡Pobre enfermera lega! No seré yo el que le arroje la primera piedra por su conducta; en su caso yo haría lo mismo, porque el corazon humano está así formado, y no hay ley capaz de hacerle variar.

Así, pues, señores gobernantes, disponed las cosas de modo que el obrero gane el jornal suficiente para que su mujer no tenga que abandonar la casa, la comida y los hijos, que el no hacerlo es su mision principal.

Dejad en cambio á las Hermanas sin familia el cuidado de los que carezcan de ella. Sed generosos, guardad á los sanos para los talleres, á los fuertes para el ejército, para las elecciones á los pensados.

res, y dejad como limosna los desperdicios de la humanidad, los desechados de la sociedad, á estas humildes vírgenes, que tienen el gusto de servir, como dirían vuestros profetas, las que cifran toda su ambición en poner sus ojos sin mancha al servicio de los ciegos, sus ágiles pies al servicio de los impedidos, su clara razón al servicio de los locos.

Estas Hermanas ni tienen preferencia ni repugnancia; cuidarían con interés hasta al Ayuntamiento de París, que las persigue y expulsa.

CURACIONES MILAGROSAS EN LOURDES.

Claudio Dumont, de 13 años, padecía de osteitis del calcáneo izquierdo que le impedía andar, según los términos del certificado del médico.

Después del segundo baño en la piscina, Claudio pudo dar un gran paseo sin experimentar la menor molestia, y el mismo médico extendió el certificado atestiguando su completa curación.

Luisa Mettery, de 10 años, natural de Savigny (Rhône), era sordo muda y se hallaba en un colegio donde se educaban las que padecían la misma enfermedad, y donde los médicos trataban, en vano, de curarla hacía cuatro años. Mas habiendo ido á Lourdes y dándose inyecciones del agua milagrosa en los oídos, volvió á su país radicalmente curada según testimonio de varios médicos y según testigos de Lourdes y de Savigny.

Victorina Chausse, de 15 años, padecía una coxalgia, de cuyas resultas tenía la pierna izquierda 15 centímetros más corta que la derecha. Nada pudieron conseguir los médicos durante cinco meses, en vista de lo cual decidió ir á Lourdes, y al efecto, se agregó á la peregrinación de la diócesis de Lyon. Después del primer baño la pierna se alargó 10 centímetros, llegando á su estado normal después del segundo, no sin experimentar en ambos agudos dolores y necesitando aun el auxilio de las muletas; más al pasar el tercer día la procesión del Santísimo Sacramento se sintió completamente curada, y derramando abundantes lágrimas de sincero agradecimiento hacia la Virgen de Lourdes.

Mr. Perret de 20 años, tejedor, padecía de coxalgia con abceso peri-articular que le obligaba á guardar cama. Conducido á Lourdes en una camilla, volvió de allí, después de tomar tres baños, completamente curado, y ahora trabaja en su oficio, que había tenido que dejar hacía tres años.

Mr. Piard, de 31 años, tejedor también, había encontrado gran alivio en Lourdes el año pasado de la coxalgia que padecía en la cadera derecha con anquilosis de la misma pierna, que le impedía trabajar hacía dos años.

Este verano, á su regreso de Lourdes, se encontraba completamente curado, y ha podido volver á su antiguo oficio.

Mdme. Damichel, de 45, atacada hacía tres años de reumatismo crónico articular en las piernas y los brazos que no podía mover, fué á Lourdes después de haber tomado inútilmente baños termales. Al primer baño en la piscina encontró gran mejoría, que fué en aumento, hasta que después de algunos más se curó radicalmente, regresando á su país, donde con su milagrosa curación pudo atestiguar el poder de María.

Durante el Carnaval han llegado á 50.000 los visitantes de la célebre Banca de juego de Montecarlo, realizando un ingreso de 20.000.000 de francos; al mismo tiempo los desafíos han llegado á una docena, y á igual número los suicidios.

— Ha sido devuelta al Cardenal Sanfelice de Nápoles la cruz que había dado al Arzobispo de Argel, para atender con el producto de su venta á la abolición de la esclavitud africana.

Sus diocesanos han reunido por suscripción la cantidad de 20.500 pesetas, valor del pectoral; con esta cantidad ha sido retirado del Banco de Nápoles, y una comisión de suscriptores la ha entregado al Cardenal Arzobispo.

— El Emperador Guillermo II ha escrito una carta al Rector de la Universidad de Berlín: critica en ella la propaganda que de ciertas ideas se hace en aquel centro de enseñanza; la manía de los desafíos, tan común entre los estudiantes alemanes, y termina aconsejando y deseando que los estudiantes harían mejor en asistir á las clases que no á las cervecerías y salas de armas.

— Los católicos de Dublin han fundado una tienda-asilo, en la que por 10 céntimos se da á los pobres, un plato de carne guisada ó de jamón con patatas, un gran pedazo de pan y una taza de té ó café, á su elección; y sin embargo este nuevo benéfico establecimiento ha cubierto desde un principio, y sigue cubriendo los gastos que tan abundante comida le originan.

— Los escándalos y atropellos de los masones han llegado en Nápoles á tal punto, que en la última

semana ha tenido que intervenir la policía arrestando á varios de ellos.

— Eugenio S., alumno de la escuela laica de Bunzoc (Charente), jugando á la pedrea con sus camaradas al salir de clase, tuvo la desgracia de perder tres dientes de una pedrada; mas sin proferir una queja se retiró á su casa y se arrojó al pozo, de donde sólo pudieron extraer su cadáver encontrándole en uno de los bolsillos un papel que decía: «Me he ahogado porque no quería vivir con tres dientes rotos.»

— El Emperador de Austria, que acaba de celebrar el cuadragésimo aniversario de su exaltación al trono imperial, prohibió que se hicieran festejos, mandando que las sumas á ellos destinadas se inviertan únicamente en obras de caridad, con cuyo motivo se han fundado 703 establecimientos de esta naturaleza.

— Los católicos de Chambey han regalado á la Basílica del Sagrado Corazón, en Montmartre, una campana colosal que se oirá desde todas partes de París.

— La Duquesa de Casafor ha legado á una institución religiosa la suma de 300.000 francos para la educación y sostenimiento de cincuenta niños pobres.

— *El Patriota de Bruselas*, periódico de aquella ciudad, trae la noticia de que un Ministro protestante, Vicario anglicano de San Lucas, ha enviado al P. Damian, Sacerdote católico que asiste á los leprosos de la isla de Molokai, una ofrenda de mil libras esterlinas. El Ministro protestante reconoce que al sacrificar el P. Damian su vida por la salvación eterna de los leprosos ha imitado al Buen Pastor, y le pide que le tenga presente en sus oraciones.

— Según un diario oficioso, un oficial de artillería alemana ha inventado, con el ácido carbónico, un explosivo que, encerrado en un obús, producirá un efecto superior á todos los que hasta el día se conocen.

Las experiencias hechas han dado un resultado satisfactorio.

Cuando el obús estalla, se unen los líquidos impoponentes del nuevo explosivo.

— La situación del mercado de París se ha agravado.

Circulan noticias muy pesimistas sobre la Caja de Descuentos, cuyas acciones han bajado 17 francos más, haciéndose á 320.

Se ha dicho que aquella sociedad se liquidará pronto.

Se teme también que la liquidación de la quincena dé lugar á algunos contratiempos que podrían ser de funestas consecuencias, dado el gran descenso que han tenido algunos valores.

Las acciones de Río Tinto abren á 321.

En cuanto al exterior español, obedeciendo al movimiento general, sigue bajando.

También se ha resentido la renta francesa.

Se formulan algunas quejas contra el gobierno por no haber ejercido suficiente vigilancia respecto á la Caja de Descuentos.

La opinión reclama el nombramiento de inspectores para los establecimientos de crédito que están bajo la responsabilidad moral del Estado, puesto que se somete el nombramiento de sus directores á la aprobación del gobierno. Se desea que esta vigilancia sea continua y no excepcional.

Algunos periódicos, fundándose en el artículo 19 del Código, insisten en que deben tomarse algunas medidas judiciales respecto del negocio del acaparamiento de los metales.

— No se ha operado hasta ahora ninguna prisión sobre el asunto de la Liga de Patriotas.

Los periódicos republicanos aprueban casi unánimemente la conducta de la mayoría de la Cámara al votar á favor del suplicatorio para procesar á los tres diputados boulangéristas.

Sin embargo, *La Paz y El Siglo XIX*, califican la medida de anti-liberal.

La prensa conservadora acusa á los republicanos de haber infringido sus principios.

El diario boulangérista *La Presse* dice que la jornada de ayer será un triunfo para la causa de su partido, porque las persecuciones acrecentarán sus fuerzas y harán más fecunda la campaña electoral.

El Clarín, órgano de la Liga de Patriotas dice: «Tiene la palabra el general de Boulanger. Es preciso que hable al país.»

— Dicen de Tánger que el emperador de Marruecos ha estado en un tris de que no le devorara un león. Visitaba una casa de fieras, escapándose de la caja el animal referido, que devoró prestamente á un negro de la servidumbre imperial. Afectado el emperador, ha caído enfermo.

— Hace algunos días, un individuo se puso á repartir en las calles de Como unos cristales que los transeúntes tomaron por vidrios tallados. Uno de ellos, sin embargo, conoció que eran brillantes. Se fué á buscar á los de policía y se averiguó que el pródigo era un alemán, comisionista en piedras preciosas, que se había vuelto loco.

— El periódico *The Standard* declara hoy que es

absurdo el rumor de que el embajador Malet al regresar á Berlín haya llevado la adhesión de Inglaterra á la alianza austro-italo-germana.

— Boulanger ha dirigido á los electores del Norte una carta explicando la causa de haber optado por el distrito del Sena.

La brillante victoria del 27 de Enero en París, les dice, le impone el deber de hacerse solidario de 245 000 electores parisienses; pero en las próximas elecciones volverá á encontrarse con sus electores del Norte, dispuestos siempre á la lucha por la libertad desconocida y por el derecho pisoteado.

SECCION NACIONAL.

CONGRESO CATÓLICO NACIONAL.

La Comisión permanente de la Junta Central del Congreso Católico Nacional se reunió el día 13 próximo pasado en el Palacio episcopal, bajo la presidencia de nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado. En ella se tomaron varios acuerdos de importancia, tales como comenzar á clasificar y leer los trabajos científicos, literarios y artísticos que para el Congreso se están recibiendo, acuñar una medalla conmemorativa del primer Congreso católico que se celebra en España, habilitar la iglesia de San Jerónimo el Real para tener las sesiones públicas, encargar un cuadro al óleo, de grandes dimensiones, retrato de Su Santidad Leon XIII para la presidencia del Congreso, entenderse con las Compañías de los ferrocarriles del Norte y del Mediodía, y solicitar de ellas una rebaja de precio para los que vengan á Madrid con motivo del Congreso, tomar nota de hospedajes en esta Corte, y varios otros que no recordamos. Sabemos que el lienzo-retrato del Papa está ya encargado á un pintor distinguido de esta capital, y que las medallas se acuñan también aquí en buenas condiciones. La parte musical ha sido encomendada al Excmo. Sr. D. Jesus de Monasterio, socio titular del Congreso. El templo de San Jerónimo se habilitará y decorará bajo la dirección del Excmo. Sr. Marques de Cubas, y con las Compañías de ferrocarriles se han hecho las primeras gestiones. Son ya cerca de 800 los socios titulares y honorarios que se han inscrito, y se reciben estos días muchos trabajos literarios en la Secretaría de la Junta.

OBRA LAUDABILÍSIMA.

Cuatro señoras de esta Corte se dedican desde hace seis años, y bajo la dirección de un virtuosísimo Sacerdote de la Compañía de Jesus, á facilitar por todos los medios la celebración de matrimonios de pobres que carecen de recursos para procurarse la documentación que necesitan y sufragar los gastos que se ocasionan. Desde el mes de Julio de 1882, en que se asociaron para esta obra, hasta el 1.º del mes actual, han entendido y llevado á cabo 2 145 matrimonios, debiendo obtener bastantes dispensas de impedimentos canónicos con que estaban ligados los oradores. Para obtener tan grato resultado gastaron 42.809 pesetas y 34 céntimos.

Sentimos no estar autorizados para dar publicidad al nombre de este celoso hijo de San Ignacio y del de estas bondadosísimas y caritativas señoras, que tantas almas sacan del estado de pecado, en la forma que lo tiene establecido nuestra Santa Madre la Iglesia, á costa de mucho trabajo y cuantiosos gastos, debidos en su mayor parte á desembolsos que ellas mismas hacen á la mayor honra y gloria de Dios y por la salvación de las almas.

MADRID 23 DE MARZO.

La sala segunda del Tribunal Supremo ha dictado sentencia en el recurso de casación por infracción de ley interpuesto á nombre de D. Raimundo Menendez Orra, titulado obispo y fundador de la Asociación católica-apostólica-española.

El Tribunal Supremo casa y anula la sentencia dictada por la Audiencia de Santander y absuelve libremente al Sr. Menendez Orra.

En virtud de lo cual, el primer zascandil, comenzando por el absuelto, puede mofarse impunemente no solo de Dios, y de los católicos españoles, sino del párrafo 3.º del artículo 11 de la constitución.

¿Que queda en España digno de respeto?

— Dicen de Búrgos que se ha ahorcado el juez municipal de Hornillo del Camino, á consecuencia de discordias con su mujer.

— Ha salido de Cádiz para la América del Sur un vapor alemán con 1.381 emigrantes alemanes y 363 andaluces.

— Por la Dirección general de Sanidad se han pedido informes sobre el estado de la salud pública en la Isla de Cuba.

— Han llegado varios Obispos á Montpellier para asistir á la Asamblea católica que se está celebrando en aquella ciudad.

CORREO DE AYER.

BARCELONA 24 DE MARZO.

La obra del Padre Papetart de llevar la civilización cristiana á la costa occidental del Africa, está dando óptimos y saludables frutos en aquellas apartadas regiones, á pesar de tener que luchar con poderosas dificultades. La mision católica ha logrado establecerse en Lagos, donde tiene una escuela concurrida por 500 niños, y una iglesia, aunque insuficiente, bastante para 2.000 personas. En Porto Novo se ha establecido tambien, á instancias del mismo Rey; y lo mismo allí que en Elmina sus escuelas son muy frecuentadas, con gran beneficio de las almas de aquellos infelices. De varios otros puntos se solicita la presencia de nuestros misioneros, de quienes se estiman el celo y el desinterés; pero la falta de personal y de medios les detienen en su mision civilizadora. Este obstáculo redobla su celo, y movido por él ha venido á Barcelona el P. Luis Boutry, á fin de allegar recursos para la mision y ver si es posible establecer un colegio en esta ciudad ó sus alrededores para facilitar á los jóvenes catalanes de fe y animoso corazon el tomar parte en esa campaña tan útil para la humanidad y tan meritoria á los ojos del Señor.

El P. Boutry, que se aloja en el colegio de Padres Jesuitas, autorizado competentemente por el señor Obispo de la diócesis, recogerá limosnas para tan piadoso fin, y es de esperar que los barceloneses que prestaron los primeros auxilios á aquella obra de civilización cristiana, no la dejarán abandonada en medio de su brillante desarrollo.

Los MM. RR. PP. Fr. Celestino Fernández, actual Definidor de la Provincia de Agustinos Filipinos y reputado continuador de la *Flora de Filipinas* del Padre Blanco, y Fr. Fidel Faulin, profesor de ciencias naturales del Real Colegio de Agustinos del Escorial, han sido nombrados Académicos correspondientes de la Real Academia de Ciencias de Madrid.

Los arquitectos de Cataluña han acordado hacer una demostracion de aprecio á su compañero don Juan Torras, por el andamiado de hierro que construyó para el monumento á Colon, y que mereció los más entusiastas elogios de cuantos lo vieron. Al efecto con tal motivo sus colegas regalarán al señor Torras una cartela alegórica, que se construirá en los talleres de la señora viuda é hijos de Cabot, siendo las incrustaciones en oro, obra del señor Beristany.

En Tarragona, por acuerdo de la direccion general de Loterías, atendiendo á las reclamaciones de gran número de partícipes, ha sido pagado un premio del sorteo de Navidad, cuyo billete dejó que lo comieran los ratones un tabernero.

Durante la semana anterior se han exportado por la estacion de Port-bou los siguientes kilógramos de vino: para Paris, 56.872; para Burdeos, 105.431; para Cete, 126.170; para Montpellier, 1.894.210; para varios puntos, 637.753.—Total, 2.820.436 kilógramos.

Dice un periódico de Zaragoza que se calculan en seis mil reales los gastos ocasionados con motivo del primer juicio por Jurado que se ha visto en aquella Audiencia. La sentencia de este juicio, condena á Luis Montané á doce años y un día de presidio y multa de 1.500 pesetas.

En Ceuta acaban de hacerse pruebas satisfactorias con una pólvora especial, cuyo alcance es de 20 kilómetros, el mayor que hasta la fecha se conoce.

En Cartagena ha sido detenida una señora francesa que se entretenia en sacar el dinero de los cepillos de las iglesias, valiéndose para ello de una ballena untada de pez.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 25 (á las 11'15 mañana).

Los Sres. Sagasta y marques de la Vega de Armijo irán á la frontera á recibir á la Reina Victoria de Inglaterra.

Las autoridades de esta corte han cumplimentado al vice-presidente de la república Argentina, quien se propone visitar las principales ciudades de España y despues irá á Paris y Lóndres.

Una cañonera inglesa, procedente del cabo de Juby, ha llegado á las Palmas. Reinaba la tranquilidad en la factoría. Los moros han quitado el ganado lanar.

Madrid 25 (á las 7'15 noche).

La Reina Victoria adelantará su regreso á Inglaterra para recibir á la embajada marroquí.

A la entrevista de las Reinas asistirá el archiduque Luis Víctor, hermano del Emperador de Austria.

En este momento S. M. la Reina Regente, acompañada del Sr. Sagasta y del Sr. marques de la Vega de Armijo, marcha á San Sebastian. Han ido

á despedirse de S. M. en la estacion los ministros y las autoridades. El Capitan general y el Gobernador la acompañarán hasta Villalba.

Madrid 25 (á las 10 noche).

Los infantes D.^a Eulalia y D. Antonio comieron ayer con S. M. la Reina de Inglaterra. La poblacion de San Sebastian presentaba un aspecto brillantísimo. En todas partes se veían colgaduras y banderas españolas é inglesas. El tiempo se muestra lluvioso y se teme que desluzca las fiestas.

Al partir S. M. la Reina Regente para San Sebastian, los diputados y los senadores de Orense la despidieron en el andén y le entregaron una solicitud de indulto de un reo de Orense. S. M. la Reina Regente les prometió recomendarla á los ministros.

En la reunion de la Asociacion de agricultores presidida por el Sr. Cárdenas se han leído gran número de comunicaciones de cosecheros importantes de la Península. El Sr. Brusela ha encarecido la necesidad de evitar los abusos que se cometen por los intermediarios que se ocupan en la esportacion de vinos y de otros productos, y ha dicho que la esportacion de vinos españoles á Francia disminuye diariamente, y que debería aumentarse el comercio de otros productos.

El Sr. Aguilar ha dado cuenta de los trabajos hechos en Barcelona para organizar la Sociedad. El Sr. Rivas Moreno ha abogado por las esposiciones permanentes y por las estaciones enotécnicas en todos los países en donde España pueda tener comercio de importancia. Ha terminado diciendo que el porvenir de los viticultores se encuentra en el Sur de América y ha abogado porque se establezca con urgencia una estacion argentina y que se aproveche la presencia en España del vice presidente de la república argentina para conseguir que se favorezca nuestro comercio en aquel país.

Paris 25 (á las 8'20 mañana).

El *Siécle* desmiente los rumores referentes á disidencias entre los ministros.

Mientras el general Boulanger comia ayer en el restaurant Durand, acompañado de algunos amigos, sufrió un desvanecimiento y hubo de ser trasportado á su domicilio. La indisposicion del general Boulanger carece de gravedad.

Los periódicos oficiosos de Lóndres niegan que se trate de la adhesion de Inglaterra á la triple alianza y dicen que se limitará á conservar su actitud benévola, pero reservada, respecto de la misma y que el conde Herberto de Bismarck solo ha venido á Lóndres para tratar de las cuestiones relativas á Samoa y Zanzíbar.

Lóndres.—Segun noticias de Tánger, el Sultan de Marruecos ha contestado satisfactoriamente á las peticiones del gobierno ingles. El cable podrá repararse sin impedimento alguno cuando sea necesario y se arreglará aparte el asunto del cabo de Juby.

GACETILLA LOCAL.

Para enseñanza de incautos, que por desgracia son muchos en esta isla, transcribimos la siguiente descripcion que del arribo é instalacion de emigrantes á la América del Sur hace un periódico de Buenos Aires:

«Hace pocos días llegaron unos cuatrocientos españoles, naturales de las provincias de Andalucía, agricultores en su mayor parte, que partieron de España dando completa fe á las promesas que algunos agentes de inmigracion les hicieron con respecto á la facilidad con que allí hallarían colocacion cómoda y productiva.

Entre esos inmigrantes vinieron varias familias, treinta de las cuales fueron enviadas al Asilo de Inmigracion de La Plata, por cuenta del Estado, á objeto de que sus servicios pudieran ser utilizados en la provincia.

Aquellas treinta familias, todas ellas agricultoras, ingresaron en el Asilo de La Plata, en donde se les dió alojamiento y comida durante los días que acuerda la ley. Vencidos éstos, se pretendió lanzarlas á la calle en razon de que habia finalizado el plazo y de que no era posible colocarlas en forma conveniente, pues todos los esfuerzos hechos á este fin habían dado el resultado más negativo.

Ante esta imperiosa exigencia, algunas de ellas optaron por lo primero que se les vino á la mano, habiéndose dado el caso de que uno de esos inmigrantes que en Jérez habia sido capataz de viñas, tuviese que ir á ejercitar sus conocimientos de agricultor en una caballeriza, en donde lo tomaron como peon, mientras su esposa y tres hijos se vieron obligados á apelar á la ayuda de sus compatriotas para hallar techo en que guarecerse.

Otras, no encontrando ni aun eso y teniendo como única perspectiva la mendicidad y los bancos de las plazas públicas, se quejaron á la comision de inmigracion á cuyo cargo está el Asilo, consiguiendo á duras penas una próroga de algunos días para

el alojamiento, durante cuyo tiempo deben buscar de cualquier modo un acomodo mejor ó peor.»

Por buen conducto hemos sabido que nuestro celosísimo Prelado ha suspendido los ejercicios espirituales, que para hombres tenía anunciados, con motivo de la oracion de Cuarenta Horas que en la iglesia de San Cayetano se han de celebrar, dando principio el próximo domingo.

Parece que S. A. el Archiduque de Austria Luis Salvador ha hecho un cuantioso donativo á la Junta de Salvamento de naufragos de esta ciudad.

Nuestro distinguido paisano el Sr. Marques de Bellpuig se ha inscrito como socio protector de dicha humanitaria Sociedad por la cantidad de 100 pesetas anuales.

Ambos personajes han sido justamente agradecidos y felicitados por sus generosos donativos.

Con motivo de haberse declarado que existe la fiebre amarilla en Rio Janeiro (Brasil), el Gobernador civil de esta provincia ha dirigido una excitacion á la Direccion de Sanidad marítima de esta Isla á fin de que se vigile con celo y se imponga á las procedencias del citado punto la cuarentena correspondiente.

El Alcalde de esta ciudad ha señalado el día 8 de Abril próximo, á las doce de la mañana, para proceder á la subasta del servicio del riego de las vías públicas de la misma y de su ensanche accidental.

El acto tendrá lugar en la Casa Consistorial; el compromiso de la contrata sólo será para el corriente año, y el tipo de la subasta es de 600 pesetas mensuales que serán satisfechas por mensualidades vencidas.

El vapor *Lulio* y otros varios buques que entraron de arribada forzosa en este puerto, esta mañana permanecían aun fondeados, aguardando que calmase el temporal para continuar la ruta de sus viajes.

El vapor *Union* continua detenido en el puerto de Ibiza.

Y el vapor *Nuevo Mahones* suspendió ayer su salida de Mahon á causa de la dureza del tiempo.

En Selva se ha puesto nuevamente de manifiesto al público, á efecto de reclamaciones, el reparto del impuesto de consumos, cereales, sal y recargos autorizados del actual año económico.

Desde hace algunos días se encuentra en esta capital D. Enrique Sánchez Cayuela, quien ha tomado posesion del destino de Director del penal de estas Islas.

Ayer sólo fondeó en nuestro puerto el laúd *Wisica*, patron D. José Pons, procedente de Torrevieja, con 2 días de navegacion, 4 marineros y cargamento de sal.

Se despacharon la balandra *Magdalena*, patron D. Jaime Pujol, para Aguilas, con leña y carbon; y el bergantin *Lealtad*, capitan D. Benito Barceló, para la Habana, con efectos.

Por el Juzgado del distrito de la Catedral de esta ciudad se saca á pública subasta el predio denominado el *Freu*, situado en el lugar de *Orient*, sufragáneo de Buñola. Esta finca ha sido justipreciada en doce mil pesetas y la subasta se verificará el día 25 de Abril próximo.

Copiamos del *Diario de Barcelona*, correspondiente al mártres lo que sigue:

«Esta tarde, á las cinco, saldrá de nuestro puerto el vapor *Bellver*, conduciendo la peregrinacion á la Tierra Santa. El punto de partida es el muelle de Barcelona, en donde se halla amarrado el vapor. Antes de la hora señalada, el Excmo. señor Obispo despedirá á bordo á los peregrinos, dándoles la bendicion. El *Bellver* al abandonar nuestro puerto hará rumbo á las Baleares, pasando entre las islas de Menorca y Mallorca, para ir en busca del estremo Sur de Cerdeña, evitando así el paso de las Bocas de Bonifacio, que suelen ser algo peligrosas por los muchos bajos que existen en aquellas costas. El punto designado para el desembarco de la peregrinacion será San Juan de Acre, haciendo ántes escala el buque en Jaffa. Atendida la solidez del *Bellver* y el no ser excesivo el número de peregrinos, se hará el viaje con mucha comodidad.»

El *Bellver* mientras permaneció fondeado en el puerto de Barcelona, junto al Real Club de regatas, llevaba izada en su palo trinquete la bandera de Tierra Santa y la contrasena de la casa consignataria.

SECCION DE ANUNCIOS

DEVOCIONARIOS-SEMANAS SANTAS

DE TODAS CLASES

Se venden en la **LIBRERÍA DE PROPAGANDA CATÓLICA**
CALLE DEL CALL, 1.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

San Sebastian 27, á las 3:15 t.

La recepcion hecha á la reina Victoria ha sido afectuosa. Al apearse á la estacion se aproximó la Regente é inclinóse y le besó la mano, contestando la reina Victoria con un abrazo á la reina Cristina. Hubo muchos hurras, se tocó el himno inglés, y se dispararon salvas y cohetes. Las señoras en la carrera agitaron sus pañuelos. Mejoró el tiempo y hay bastante gente por las calles.

San Sebastian 27, á las 5 t.

Las Reinas han conferencia do solas durante unos veinte minutos. Ambas han quedado recíprocamente satisfechas. Las reinas y los dignatarios de ambas cortes han presenciado el baile aurreku. Ha habido muchos hurras. Acaba de partir la reina Victoria, acompañándola la reina Cristina hasta Irún.

San Sebastian 27, á las 6:50 t.

Ha regresado de Irún la reina Cristina. Al despedirse las reinas se abrazaron y besaron. Al atravesar la Regente la ciudad para dirigirse á Ayete la gente la esperaba en la Avenida de la Libertad, siendo aclamada.—*Mencheta.*

Madrid 27, á las 3 n.

Vista del crimen de Fuencarral.—Empieza la prueba pericial declarando el médico Sr. Bustamante: Dice que D.^a Luciana fué herida cuando estaba sentada; reconoce que el cuchillo era pequeño y se desvió al herirla. Añade que reconocieron á Higinia equimosis en el codo derecho y crosiones en una mano, que cree causadas por arañazos.

Madrid 27, á las 8 n.

Los peritos químicos declararon que no habían encontrado vestigios de tóxico en la comida que dieron al perro. Los veterinarios afirmaron que el perro fué intoxicado. Informaron los arquitectos y tasadores de alhajas. Los calígrafos declararon que la letra de la nota relativa á la existencia de dinero en un pañuelo, coincidió con la de D.^a Luciana Varela, algo repuesto, ocupa el

banquillo. El Presidente interroga á Higinia, diciéndola: «¿Quién quemó el cadáver?» Higinia contesta: «¿Quién sino yo?» Respecto á las colillas de tabaco encontradas encima de la alfombra, contesta Higinia que se recogieron en la alfombra diez días despues del crimen. Se terminó la sesion. Mañana comenzarán á declarar otros testigos.

Madrid 27, á las 9:30 n.

Las Cámaras ofrecen poco interes.

Se habla de que el Conde de Xiqueña quizá dimita al regresar el Sr. Sagasta.

Ha fallecido el banquero quebrado Sr. Suárez Inclan

Las verduleras se amotinaron por haberles recargado el impuesto los apsentadores.

Madrid 28, á la 1:40 m.

El vapor *Visayas* llegó á Manila remolcándolo el vapor *Romulus*, y se salvaron en el *Mindanao* 44 pasajeros y 49 tripulantes.

Desaparecieron el piloto Sr. Ubeda, 22 pasajeros, el Juez de Antique, el Fiscal de Cebin, el Capitan Sr. Martín, dos empleados, tres señoras, cuatro niños y dieciocho indígenas.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
PALMA.	
Crédito Balear	114'00
Cambio Mallorquin.	78'25
Ferro-carriles de Mallorca.	59'75
Alumbrado por Gas.	123'00
Harinera Mallorquina.	82'00
MADRID.	
4 p ⁰⁰ interior.	75'85
4 p ⁰⁰ amortizable.	89'30
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'75
Banco de España	407'50
Tabacos.	110'00
BARCELONA.	
4 p ⁰⁰ perpetuo interior.	75'60
4 p ⁰⁰ perpetuo exterior.	77'35
4 p ⁰⁰ amortizable.	89'00
Billetes hipotecarios de Cuba 1886.	105'62
Banco Hispano-Colonial.	51'05
Ferro-carriles del Norte.	80'00
PARIS.	
4 p ⁰⁰ Español.	75'55
Panamá.	55'00

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Dia 28—nueve mañana.

Barómetro.	63,7 mm.
Termómetro seco.	10,1 grados.
Idem húmedo.	7,6 id.
Mínima.	6,9 id.
Reflector.	4,5 id.
Direccion del viento.	N. E.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	» mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	» mm.

Ferro-Carriles de Mallorca.

Servicio de trenes que regirá desde el 1.^o de Abril al 14 de Octubre de 1889.

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:30 mañana—2—y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto)—7:30 mañana—y 5:45 tarde.

De La Puebla á Palma, á las 7:55 mañana—y 5:55 (mixto) tarde.

De Manacor á La Puebla, á las 7:30 mañana—y 5:45 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 7:55 mañana—2:30—y 5:55 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma, á la 1 tarde.

Palma 10 de Marzo de 1889.—El Director General, Guillermo Moragues.

Pasajes para Buenos-Aires

O cualquier punto de la República Argentina, se gestiona su adelanto y asegura la obtencion. Ha obtenido cuantos ha pedido. Informacion y despacho, calle de Peñalares n.º 58 piso 2.º, izquierda, de 10 á 4 y de 7 á 9 noche.

Almoneda.

Se hace de cómodas, piano de mesa, una librería nogal, dos mesas escritorios, un sofá y dos sillones, cuadros antiguos y modernos, un reloj de caja, dos sillas de la cama, una pequeña exposicion de antigüedades, arquillas y una cómoda con flores marfil, etc Calle de Roig, n.º 27, esquina á la de San Jaime. 3-8

LA ISLEÑA

Empresa Mallorquina de Vapores.



El vapor

MARÍA

saldrá de este puerto para los de

BARCELONA Y CETTE

el jueves 28 á las cuatro de la tarde.
 Admite carga y pasaje para ambos puntos.
 Se despacha calle de Palacio, núm. 26.